
浙江省半导体行业协会二届五次理事会 

暨 2015年理事会年会会议纪要 

 

浙江省半导体行业协会于 2015年 2月 4日下午在杭州士兰微电

子股份有限公司召开了二届五次理事会暨 2015年理事会年会。理事

会单位应到代表 29名，实到代表 21名（见附件）。现将会议有关情

况纪要如下： 

一、会议主要议题 

本次理事会及年会讨论的主要议题有 5项： 

1、关于 2015年上半年协会换届事； 

2、严晓浪理事长传达 2014年年底国家集成电路产业发展咨询委

员会成立情况及第一届咨询委员会会议精神：包括会议就未来市场需

求发展趋势、技术演进路线、生态链建设、投资基金运作模式等问题

开展研讨的有关问题。 

3、通报 2015年浙江省半导体行业协会重大工作事项初步安排计

划，重点通报如下事项： 

（1）2015年 3月中下旬拟邀请美国华美半导体协会组团访问浙

江，计划访问的重点目的地有杭州、宁波、嘉兴三地。并确定访问杭

州、宁波、嘉兴三地的活动主题、内容、组织形式、活动层次与接待

规模等； 

（2）2015年 5月于杭州召开的“第十九届世界半导体理事会”

会议筹备情况，浙江省半导体行业协会是该次会议的会务保障单位，

由于该次会议规模较大，层次高，全球半导体技术产业界主要代表性

企业的 CEO云集杭州，会议规格和要求高，需要我们协会齐心协力配

合做好相关会务保障工作事项的有关内容说明； 

（3）提出第三届会员大会及换届选举会议筹备工作计划及事项：

包括章程修改稿及修改的说明、理事会工作报告、新一届理事会组成

单位候选人名单建议、财务审计报告、会费收取标准的提案等； 

    4、协会工作如何融入我省主流经济，进一步提升协会工作质量，

提高协会的社会影响力。2014年，我们国家在半导体产业领域和浙
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江省在信息经济领域都发生了具有划时代意义的大事。国家出台了

《国家集成电路产业发展推进纲要》，浙江协会在贯彻落实《推进纲

要》时要有所作为；浙江省人民政府颁发了《关于加快发展信息经济

的指导意见》，我们半导体行业协会及其行业要在加快促进发展信息

经济进程中体现价值，提升影响力。 

   5、征求其他有关协会重点工作的议题建议。 

本次理事会及年会由陈向东副理事长主持，浙江省半导体行业协

会常务副会长兼秘书长陈光磊通报了目前浙江省集成电路晶圆生产

线的发展态势和项目投资情况，协会副秘书长金晓玲通报了 2015年

协会重大工作事项初步的计划与安排。出席会议的各位理事对会议议

题逐项进行讨论，并形成以下意见： 

二、会议形成的主要决议 

1、关于 2015年上半年协会换届事 

根据协会章程规定，二届协会理事会五年任期将于 2015 年到期

换届。秘书处向理事会建议计划于 2015 年 4-6 月间召开会员大会进

行换届选举，将产生新一届（第三届）理事会、以及新一届理事会理

事长、副理事长和秘书长。本届理事会年会将征询新一届理事会单位、

以及新一届理事会理事长、副理事长和秘书长的候选人。会议要求秘

书处会后根据我省半导体行业发展的具体情况，在二届理事会组成单

位的基础上，广泛征求有关单位意见和意愿，认真提出下一届理事会

组成单位候选企业名单；候选企业名单数量可适当多于下一届理事会

组成数量。 

（1）提出第三届理事会候选理事名单（以自愿为主），第三届理

事会组成成员单位数量原则上按会员单位数量的三分之一数额，第三

届理事会候选理事单位数量可框定 30名左右； 

（2）提出第三届理事会理事长、秘书长候选人人选，可以等额，

也可以差额。根据中华人民共和国社会团体组织登记管理条例规定，



并于 2015年 1月 22日电话咨询省经信委法规处郑志灵副处长（电话：

0571-87056279），理事会经过讨论，推荐严晓浪作为下一届理事会理

事长候选人，推荐陈光磊作为下一届秘书长候选人。协会换届提出的

新一届理事（会）长、秘书长候选人须由协会文件请示省经信委审查

批复； 

2、通报 2015年省半导体行业协会重大工作事项初步安排计划，

重点通报如下事项并形成如下决议： 

（1）2015年 3月中下旬拟邀请美国华美半导体协会组团访问浙

江，计划访问的重点目的地有杭州、嘉兴、宁波三地。并确定访问杭

州、嘉兴、宁波三地的活动内容、主题、组织形式、活动层次与接待

规模等。会议要求秘书长和协会秘书处积极与各市有关组织方通力合

作，认真做好接待计划与各项活动的组织工作，把此项工作做好，作

出成效和影响来。 

（2）会议围绕 2015 年 5 月 19 日-22 日于杭州召开的“世界半

导体理事会”会议筹备情况，浙江半导体行业协会是该次会议的会务

保障单位，理事会要求协会调动各方资源，齐心协力配合做好相关会

务保障工作，各有关会员单位应根据会务组要求，给予力所能及的配

合帮助，本次会议的会务保障工作由秘书长具体负责。 

（3）会议讨论第三届会员大会及换届选举会议筹备工作计划及

事项：包括章程修改稿及修改的说明、理事会工作报告、财务审计报

告、会费收取标准的提案等。会议决定此项工作除理事会工作报告外，

其它工作均由金晓玲副秘书长负责。 

3、协会工作如何融入主流经济，进一步提升协会工作质量，提

高协会的社会影响力事 

（1）认真抓好浙江省集成电路产业链发展。目前，浙江省集成

电路产业生态链还不是很完善，2014年，我们国家在半导体产业领



域和我们浙江省在信息经济领域都发生了具有划时代意义的大事。国

家出台了《国家集成电路产业发展推进纲要》，我们浙江协会在贯彻

落实《推进纲要》时要有所作为；浙江省人民政府颁发了《关于加快

发展信息经济的指导意见》，我们半导体行业要在加快发展信息经济

进程中提升价值。 

   4、征求其他有关协会重点工作的议题建议。 

在国家出台的《国家集成电路产业发展推进纲要》，以及浙江省人民

政府颁发的《关于加快发展信息经济的指导意见》的大背景下，针对

我省半导体行业如何在加快发展信息经济进程中提升价值而展开了

讨论，与会各代表发言踊跃，交换了各自的建议，会场气氛比较热烈。

在引入和培养人才、建设公共服务平台与加强企业间交流、利用基金

整合资源发展生产等多方面进行了热烈的讨论。理事会成员还就进一

步推进协会的工作，提升协会的工作质量，扩大协会的社会影响力等

方面提出了很多建议和意见。经会议商讨后的决议如下： 

1.1.协会转发《关于协助做好“软件和集成电路人才培养计划”和“高

端装备人才培养计划”学员推荐工作的通知》及《关于选派中青年技

术骨干参加软件和集成电路人才培养计划（第二批）的通知》至各成

员单位及院所； 

2.2.协会做好换届新一届理事长、秘书长候选人的审查报批工作，新

一届理事长、秘书长候选人分别提供一份报告书； 

3.3.协会负责换届新一届理事会及其常务理事会、副理事长单位候选

人名单； 

4.4.协会做好《浙江省半导体行业协会通讯录电子版》新版编制工作； 

5.5.协会就美国华美半导体访问我省的计划做好如何引进和利用海

外高端人才资源的工作； 



6.6.协会争取利用初期 20亿元的浙江省信息经济创投基金为中小企

业及院所之间建立一个公共共享平台； 

7.7.协会为各成员单位及院所之间建立一个关系网络(QQ群)； 

8.8.协会争取利用我省信息经济创投基金为浙江省集成电路产业的

历史发展情况制作一份材料汇编； 

9.9.协会争取使企业可享受浙江省信息经济创投基金来发展集成电

路产业及IC生产线项目等。 

10.10.协会做好第三届会员大会及换届选举会议筹备工作（包括协会

章程的修改及修改的说明，财务审计报告、大会工作报告、行业年度

发展报告、会费收取标准等）。 

     

序号 单位名称 姓名 职务/职称 

1 浙江省半导体行业协会 陈光磊 常务副会长、秘书长 

2 杭州士兰微电子股份有限公司 陈向东 常务副会长、董事长 

3  杭州电子科技大学 孙玲玲 副会长 副校长，教授 

4 杭州国芯科技股份有限公司 张明 副会长、副总经理 

5 宁波保税区工业科技合作局 钱勋 副调研员 

6 绍兴芯谷科技有限公司 张高春 总经理 

7 杭州立昂微电子股份有限公司 刘岱阳 副总经理 

8 杭州海纳半导体有限公司    王飞尧 副总/高工 

9 杭州 IC 基地公司 马琪 副总经理 

10 威睿电通（杭州）有限公司 高萍 总裁办经理 

11 浙江大学微电子所 韩雁 博导 

12 浙江晶盛吉电股份有限公司 邱敏秀 董事长 

13 浙江金瑞泓科技有限公司 陈平仁 总经理 

14 万向硅峰电子股份有限公司 小陈 办公室联系人 

15 杭州市兰集成电路有限公司 闫建新 技术中心主任 

16 杭州晟元芯片有限公司 罗洪昌 副总经理 

17 浙江金凯微电子有限公司 俞坎妹 总经理 

18 恒诺微电子（嘉兴）有限公司 裘丽萍 联系人 

19 杭州讯能科技有限公司 陆志成 总经理 

20 浙江电子产品检验所 刘静 副所 

21 省半导体行业协会 金晓玲 副秘书长 

 

2、根据协会章程规定，二届协会理事会五年任期将于 2015年上



半年到期换届。计划于 2015年 4-6月间召开会员大会进行换届选举，

将产生新一届（第三届）理事会、以及新一届理事会理事长、副理事

长和秘书长。本届理事会年会将征询新一届理事会单位、以及新一届

理事会理事长、副理事长和秘书长的候选人； 

（1）提出第三届理事会候选理事名单（以自愿为主），第三届理

事会成员单位数量原则上框定 25 名左右（按会员单位数量的三分之

一），第三届理事会候选理事单位数量可框定 30名左右； 

（2）提出第三届理事会理事长、秘书长候选人人选，可以等额，

也可以差额。根据中华人民共和国社会团体组织登记管理条例规定，

并于 2015年 1月 22日电话咨询省经信委法规处郑志灵副处长（电话：

0571-87056279），各协会换届提出的新一届理事（会）长、秘书长候

选人须由协会文件请示省经信委审查批复； 
 


